
Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e A.A.G.G.

II Commissione Consiliare
POLITICHE ECONOMICHE, BILANCIO, CONTROLLO E GARANZIA

Tributi, Commercio e attività produttive, Lavoro, Patrimonio, Risorse Umane, Provveditorato, Bilancio, Controllo di
Gestione, Attività Ispettive per la trasparenza e Anticorruzione, Società Partecipate

Verbale n. 2 del 25 luglio 2014

L’anno 2014, il giorno 25 del mese di luglio alle ore 18,00, regolarmente convocata con lettera d’invito della
Presidente Francesca Betto, si è riunita presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala del Consiglio, la II
Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
BETTO Francesca Presidente P PELLIZZARI BELLORINI Vanda Componente P
BIANZALE  Manuel V.Presidente P SCHIAVO Simone Componente P
BERNO Gianni V.Presidente P FASOLO Stefano Componente P
LUCIANI Alain Capogruppo P RUSSO Riccardo Componente P
FAVERO Davide Capogruppo P PASQUALETO Carlo Componente A
FORESTA Antonio Capogruppo P PIETROGRANDE Federica Componente P
CRUCIATO Roberto Capogruppo P SAIA Fernanda Componente P
ZAMPIERI Umberto Capogruppo P ROSSI Ivo Componente A
FIORE Francesco Capogruppo A MICALIZZI Andrea Componente P
SILVA Jacopo Capogruppo A DALLA BARBA Beatrice Componente A
ALTAVILLA Giuliano Capogruppo A

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale:
- l’Assessore al Bilancio, Tributi, Patrimonio, Polo Catastale, Servizi Informatici e Telematici, Servizi
Demografici e Cimiteriali e Mobilità Dr. Stefano Grigoletto;
- il Funzionario del Settore Tributi Dr.ssa Maria Pia Bergamachi; il Funzionario del Settore Tributi Dr. Pietro
Lo Bosco.

È  altresì presente: il consigliere Enrico Beda.

Segretari presenti: Stefania Grigio, Christian Gabbatore e Claudio Belluco.
Segretaria verbalizzante: Stefania Grigio.

Alle ore 18,15 la Presidente Francesca Betto, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
1. Esame della proposta di deliberazione della Giunta Comunale n° 2014/0385 del 22/07/2014 avente ad

oggetto “Tributi Comunali. Addizionale Comunale all’IRPEF (Imposta sul Reddito delle Persone Fisiche).
Modifica Regolamento e determinazione dell’aliquota per l’anno 2014.”;

2. Esame della proposta di deliberazione della Giunta Comunale n° 2014/0386 del 22/07/2014 avente ad
oggetto “Tributi Comunali. Modifica “ Regolamento per l’applicazione del Canone per l’occupazione di
spazi ed aree pubbliche” – C.O.S.A.P. – anno 2014.”;

3. Varie ed eventuali.

Betto Saluta i presenti e introduce gli argomenti posti all’ordine del giorno.
Lascia la parola all’Assessore Grigoletto per illustrare la proposta di deliberazione della
Giunta Comunale n° 2014/0385 del 22/07/2014 relativ a alla modifica del Regolamento
ed alla determinazione dell’aliquota per l’anno 2014 dell’Addizionale Comunale
all’I.R.P.E.F. (Imposta sul Reddito delle Persone Fisiche).
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Grigoletto Spiega che l’IRPEF è l’imposta sul reddito delle persone fisiche e che ogni Comune,
così come ogni Regione o Provincia, può esercitare la facoltà di stabilire un’addizionale
sulla suddetta imposta, e questa è la decisione presa dal Comune di Padova da diversi
anni.
Nel corso del tempo l’addizionale comunale è andata via via salendo raggiungendo il
massimo stabilito dalla Legge che è lo 0,8%.
Precisa che, quindi in attuazione delle linee programmatiche della nuova
Amministrazione Comunale, tra le quali c’è la volontà di ridurre l’imposizione fiscale,
l’addizionale comunale all’IRPEF è abbassata allo 0,7%, mentre viene mantenuta
inalterata la soglia di esenzione a € 15.000,00.
Afferma che questa diminuzione dell’aliquota comporterà un minor introito per un
importo di circa euro 3.250.000,00. I contribuenti tenuti al pagamento dell’addizionale
sono più di 152 mila mentre quelli che rientrano nella soglia dell’esenzione sono circa
60.800.

Betto Chiede se ci sono interventi/domande.
Zampieri Chiede se l’Amministrazione ha previsto uno scaglione di aliquota.
Grigoletto Afferma che l’aliquota dell’addizionale comunale all’IRPEF è per tutte le fasce di reddito

superiori ai 15.000,00 pari allo 0,7% e pertanto l’abbassamento riguarda tutti i
contribuenti di Padova, cercando di agevolarli e premiando così anche le piccole e
medie imprese al fine che possano essere incentivate agli investimenti. Si rende conto
che lo sgravio tributario non è totale ma si è cercato in qualche modo di andare incontro
all’attuale difficile situazione economica di molti.

Zampieri Chiede all’Assessore Grigoletto se l’Amministrazione sarebbe interessata a discutere
un’eventuale proposta presentata in Consiglio Comunale nella quale si prevedesse
un’aliquota maggiore per i contribuenti con un reddito superiore ad euro 100.000,00.

Grigoletto Afferma che la discussione sarebbe possibile.
Betto Chiede se ci sono altri interventi in merito al primo punto all’ordine del giorno.

Considerando che non vi sono altre richieste, passa al secondo punto, ossia la proposta
di deliberazione della Giunta Comunale n° 2014/0386  del 22/07/2014 relativa alla
modifica del Regolamento per l’applicazione del C.O.S.A.P. (Canone per l’Occupazione
di Spazi ed Aree Pubbliche).
Lascia la parola all’Assessore Grigoletto.

Grigoletto Precisa che tale modifica al Regolamento riguarda solo il mercato dell’antiquariato.
Questa situazione è sorta perché esisteva una discrepanza per quegli operatori
economici (circa 87) che partecipano solo a tale mercato. Infatti nel sistema attuale di
calcolo del canone si favorivano con tariffe ridotte coloro che superavano le 14 giornate
di presenza nell’arco dell’anno ed i suddetti operatori non rientravano mai nelle
agevolazioni non accumulando tale numero di giornate di presenza in quanto il mercato
dell’antiquariato si svolge una volta al mese.
Afferma pertanto che a titolo esemplificativo è stata prevista a partire dal 2014, una
specifica tariffa giornaliera (a prescindere dalle ore di effettiva occupazione) per gli
operatori economici che svolgono mercato dell’antiquariato, che tiene conto della
superficie occupata: ad esempio € 50,00 per i posteggi di mq 40, € 56,25 per i posteggi
di mq 45, ecc.

Berno Chiede se è stata fatta un’analisi su tutta l’area comunale e se è stato fatto il confronto
con gli altri mercati.

Lo Bosco Precisa che si tratta di una modifica del Regolamento del Canone OSAP che riguarda
solo il mercato dell’antiquariato proprio perché gli operatori economici che svolgevano
solo tale mercato non potevano usufruire della tariffa ridotta visto che non
raggiungevano nell’arco dell’anno le 14 giornate di presenza (soglia) e questo
rappresentava una discrepanza rispetto ad altri operatori che erano così avvantaggiati.

Betto Chiede se ci sono altri Interventi
Berno Visto che il terzo punto all’ordine del giorno è “Varie ed eventuali” chiede di fare un

intervento che esula dalle due proposte di deliberazione della Giunta Comunale.
Nella giornata odierna sono state inviate le convocazioni della II Commissioni per i giorni
28 e 29 luglio in merito all’analisi del bilancio di previsione prima delle sedute del
Consiglio Comunale convocato per i giorni 4 e 5 agosto.
Fa presente alla Presidente della II Commissione che negli anni scorsi tale analisi sul
bilancio veniva effettuata da commissioni congiunte e non solamente dalla commissione
proposta al bilancio. Le commissioni congiunte sono d’interesse di tutti i consiglieri in
quanto permette a tutti di partecipare in base alle commissioni di cui fanno parte di poter
quindi esporre le proprie idee, proposte ed i propri pensieri. Non convocando le
commissioni congiunte non si dà questa possibilità a tutti i consiglieri ma convocando
solo la II Commissione sono chiamati ad intervenire solo i componenti di questa.
Chiede pertanto alla Presidente Betto di rivedere le convocazioni di lunedì e martedì
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prossimo e di concordare con gli altri Presidenti di commissioni affinché concordare
delle commissioni congiunte. Ritiene infatti che il fatto che il Consiglio si riunisca la
settimana successiva non sia argomento sufficiente per effettuare delle commissioni
congiunte che potevano essere programmate nel corso dei cinque giorni (dal lunedì al
venerdì) anziché solo nei giorni di lunedì e venerdì, altrimenti si poteva pensare di
chiedere uno slittamento della seduta del Consiglio visto che il termine ultimo per
l’approvazione del bilancio di previsione è il 30 settembre.

Foresta Chiede che la proposta del Consigliere Berno venga accolta in quanto tutti i consiglieri
devono avere diritto ad esprimere le proprie opinioni ed a partecipare alle commissioni.
Eventualmente se il tempo era ristretto si poteva pensare a convocare delle tricongiunte.

Russo Afferma che visti i tempi ristretti la linea seguita dalla Presidente Betto va bene. Inoltre
sostiene che essendo nella commissione presente i capigruppo questi rappresentano il
gruppo politico e pertanto esprimono l’opinione e l’idea o le eventuali proposte.

Favero Approva la linea seguita dalla Presidente Betto.
Ritiene inoltre che ogni consigliere, se interessato a qualche punto in particolare, possa
chiedere delucidazioni direttamente anche ai tecnici degli uffici dell’Amministrazione.

Micalizzi Concorda con il consigliere Berno e ritiene deboli le considerazioni appena sentite dagli
altri consiglieri.
Infatti afferma che tutti i consiglieri hanno diritto a parlare e ad approfondire determinate
materie e tematiche ed il luogo ideale è la commissione: questa è la funzione della
commissione.

Pietrogrande Espone alcune considerazioni:
• lei è Presidente della III Commissione Consiliare ed assieme alla Presidente Betto

avevano cercato di programmare delle commissioni congiunte II e III commissione
sul bilancio, ma sarebbero state necessarie diverse riunione in quanto gli Assessori
coinvolti sono 5 o 6 in base alle materie di competenza. Gli stessi Assessori
avrebbero dovuto in base alle loro deleghe partecipare anche ad altre congiunte
della II commissione con altre commissioni: a fronte di questo una settimana non
sarebbe stata sufficiente;

• è vero che l’approvazione del bilancio di previsione è stata prorogata al 30
settembre, ma bisogna far presente che attualmente l’Amministrazione, da un punto
di vista contabile e di spesa, è bloccata e da gennaio sta lavorando in dodicesimi e
quindi tale situazione non può protrarsi per altri mesi;

• fa presente che nelle riunioni della II Commissione programmate per lunedì e
martedì prossimo per il bilancio saranno ascoltati tutti gli Assessori ed il Sindaco e
saranno presenti tutti i capigruppo i quali potranno farsi portavoce dei loro gruppi
politici e comunque in seguito rendere edotti i consiglieri non componenti della II
Commissione.

Beda Afferma che nello Statuto del Comune di Padova tutti i consiglieri, anche quelli non
componenti, possono partecipare alla commissione, ma questi non possono chiedere
l’attestazione di giustifica da presentare al datore di lavoro (dovrebbero chiedere ferie)
ed intervenire nella discussione.

Grigoletto Precisa che la proroga all’approvazione al bilancio di previsione (30 settembre) è stata
decisa in questi giorni e quindi i tempi sono ristretti anche a fronte di quanto affermato
dalla Consigliera Pietrogrande sul fatto che il Comune sta lavorando in dodicesimi:
l’approvazione del bilancio è necessaria il prima possibile.
Da parte Sua dà la massima disponibilità per le commissioni della settimana successiva
e crede che ci sia anche da parte di tutti gli altri Assessori e tecnici.
Concorda con il fatto che comunque essendo le riunioni delle commissioni pubbliche tutti
i consiglieri, anche quelli non componenti, potranno parteciparvi.

Betto Spiega che prima di giungere alla decisione di programmare le riunioni di lunedì e
martedì prossimo sono state valutate una serie di esigenze: sono stati ascoltati tutti i
Presidenti di commissione, si è avuto un confronto con chi aveva esperienza in merito, si
è cercata la disponibilità di tutti gli Assessori e dei tecnici.
Alle ore 18,50 escono i Funzionari Dr.ssa Bergamaschi e Dr. Lo Bosco.

Betto Afferma che la decisione di convocare il Consiglio per il giorno 4 agosto per
l’approvazione non è ovviamente di Sua competenza, ma bensì del Presidente del
Consiglio Marcato e pertanto la richiesta di essere posticipato debba essere presentata
a Lui. La commissione doveva quindi essere convocata prima del Consiglio ed i tempi
erano ristrettissimi visto che le convocazioni devono essere inviate entro le 48 ore prima.
Fa presente che è stato difficile concordare con tutti gli Assessori ed i tecnici gli orari
d’intervento nelle riunioni al fine di stilare un programma delle due commissioni: tale
programma è stata inoltrato a tutti i capigruppo.

Berno Fa presente che è un dovere degli Assessori dare la propria disponibilità e presenziare a
commissioni inerenti il bilancio soprattutto visto che il Consiglio è la settimana
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successiva.
Betto Alle ore 19,00 considerato che non vi sono altre richieste di intervento, ringrazia i

partecipanti e chiude la seduta.

La Presidente della II Commissione
Francesca Betto

La segretaria verbalizzante
         Stefania Grigio


